
体育 火线

张吉龙从武僧团总教头
释延鲁手中接过聘书

将少林功夫和足球有
效“嫁接”，让有一定武术功
底的孩子练足球，以期为中
国 足 球 培 养 更 多 优 秀 苗
子。这是武僧团总教头释
延鲁早在几年前就萌发的
念头，并且早已付诸实施，

“少林建业国际足球学校”
也已经成立挂牌。现在武
僧团基地内拥有标准足球
场和400米跑道的体育场已

经投入使用，学校足球队的
训练条件得到大大改善。

“少林足球”的概念一
经提出，就引起了不少争
议，支持者和质疑者都相当
多。但这并不影响释延鲁
的信心：“我们并不是炒作，
而是想利用我们在武术方
面的强项，有效地和足球结
合起来，希望能为中国足球
探索出一条新路。”

目前少林建业国际足
球学校已经拥有了男、女足
球队，按照释延鲁的计划，
下一步将会进行更大规模
的遴选，从有一定武术基础
的孩子们中挑选具备足球
天赋者，进行专业训练，届
时教练员队伍也将得到扩
充，引进更多专业足球教练
来带队。

而此次邀请张吉龙前来
考察并聘请他担任足校的总
顾问，对于“少林足球”,他感
到非常新鲜，昨天在兴致勃

勃地观看了学校的武术表演
和足球训练之后，张吉龙在
高度赞扬武僧团搞足球的信
心和决心的同时也表示：“这
确实是一个新生事物，毕竟
武术和足球是两种不同的运
动，有着各自的规律，如何能
将这两项运动结合起来，并
取得有效成果，这会是一个
漫长的探索过程，其间也会
充满困难和艰辛。”

不过对于自己受聘于少
林建业足球国际学校的总顾
问，张吉龙还是非常高兴：

“这是一件好事情，我们就
是应该敢于设想、敢于尝
试新的事物。至少，武术
中的精气神儿是足球可以
借鉴的，我们的球员就是
缺乏自信心，缺乏霸气，这
在相当程度上影响了场上
的发挥。在学校的发展过
程中，我也会努力去尽到
一个总顾问的职责，为他
们提供帮助。”

昨天上午，在登封少林寺武僧团训练基地内，一位重量级人物的造访让校园内的
气氛格外热烈——亚足联第一副主席张吉龙。“龙哥”此行是在河南足球事业发展
基金会理事长杨楠的陪同下，专程来这里考察一直被外界瞩目的“少林足球”。
郑州晚报首席记者 郭韬略 文/图

詹姆斯砍下31分，JR史密斯三分12投8中，
骑士昨日在客场以97∶89击败老鹰，在
NBA东部决赛中取得1∶0的领先。
除了全场最高的31分詹姆斯，JR史密斯此
役手感热得发烫，三分12投8中创造了球
队季后赛单场命中三分球的纪录。他全场
得到了28分和8个篮板。汤普森得到14
分和10个篮板，欧文发挥一般，取下10分
和6次助攻。

昨日，詹姆斯顶住犯规、伤病等不
利因素的侵扰，全场26投12中，拿到31
分 8 个篮板 6 次助攻，再次绽放出巨星
的光彩。

在分区决赛打响之前，克利夫兰媒体
《阿克伦灯塔报》的记者劳埃德曾经撰写过
一篇文章，对骑士和老鹰的系列赛展开一
番前瞻分析。劳埃德对两支球队的各个方
面都进行了比对，其中后场、替补、教练都
是老鹰占优，而骑士只在前场和詹姆斯方
面稍占上风。

劳埃德最终预测骑士会七场淘汰对手
晋级，唯一的理由就是因为他们有詹姆斯！

昨天是双方系列赛首度交锋，比赛的
进程也基本印证了劳埃德的论断。骑士开
局不利，欧文受膝伤困扰移动速度大受影
响，完全跟不住杰夫·蒂格，詹姆斯也在篮
下卡位过程中领到个人第二次犯规提前被
换下场休息，最多时，他们曾落后对手9
分。不过关键的第二节，詹姆斯顶住压力
重新归来，在他的引领之下，球队单节轰下
31分，在半场结束前把比分追平。这一节，
他8投7中独得14分，无论是强行突破还
是中距离跳投，几乎弹无虚发。

值得一提的是，本场比赛之后，詹姆
斯季后赛生涯30+5+5的场次达到52场，就
此超越迈克尔·乔丹，独居历史第一宝座。
同时，这也是詹皇在骑士的第9次从客场开
始系列赛，首次获得首战的胜利，之前骑士
队史14次客场开始系列赛，首战0胜。

骑士替补得分后卫JR史密斯无
疑是球队取胜的首功之臣，此役他
出场近36分钟得到28分，并且命中
8记三分球，这两项数据都创下了他
个人的季后赛生涯新高，同时也是
骑士队史季后赛纪录。28分是骑士
替补席本场贡献的全部得分。

由于在东部季后赛首轮与凯尔
特人的第 4 场比赛中出现不理智的
举动，JR 被联盟禁赛两场。东部半
决赛，JR一共打了4场比赛，场均得
到 12.8 分，投篮命中率和三分球命
中率分别达到50%和44.4%。

值得一提的是，在帮助骑士晋
级东部决赛之后，JR 还在社交媒体
上调侃了一番本赛季将他交易走的
老东家尼克斯，并写道：“一个人的

垃圾是另一个人的宝贝。”言下之
意，尼克斯不懂得如何使用他，而他
最终在骑士获得重生。

在勒夫因伤报销以及欧文受腿
伤影响的情况下，骑士队急需寻找
到一个强劲的外线进攻火力点。本
场比赛，JR 可以说是完美地扮演了
这一角色。

毫无疑问，JR 的爆发是骑士能
够在客场击败老鹰的关键因素，但
是一个尴尬的事实是：骑士的另外
两名替补(德拉维多瓦和琼斯)在本场
比赛中9投0中，没有得分。幸亏老
鹰替补昨天的表现也并不理想。在
凯里·欧文因腿伤而进攻受限的情况
下，骑士队非常需要JR能够像昨天那
样承担起外线的得分重任。晓新

第52次30+5+5
詹皇超乔丹独居历史第一 猛！

妖！8记三分带你飞
骑士首功之臣非他莫属

经过 4 天 6 轮比赛的激
烈角逐，2015 年河南省“信

阳茶城杯”业余围棋联
赛（郑州站），昨天在
郑 州 大 酒 店 落 下 帷
幕。以王蔚民、王峥
增“二王”为班底的郑
州招商证券队表现抢
眼，以 6 轮不败战绩扬

威主场分站赛，暂列联赛积
分榜首位。

本次河南省业余围棋联
赛由河南省围棋协会、信阳
市体育局主办，共有来自郑
州、信阳、洛阳、新乡、开封等
地的 12 支代表队参加。联
赛共设郑州、新乡、洛阳和信
阳四站比赛，全部比赛将于
今 年 11 月 份 在 信 阳 市 结
束。作为我省业余围棋界最
高水平的赛事，本次联赛可
谓是众星云集，除了我省业
余棋坛的李天罡、卢宁、王峥
增，王蔚民、关宏、孙皓等名
将悉数参赛外，还吸引了像
国内业余界的胡煜清、马天
放等顶尖高手参赛。

作为本次联赛首站的
“东道主”，郑州招商证券队
除了有郑州“二王”为班底
的本土强力阵容外，还邀请
了国内业余界顶尖高手胡
煜清助阵。尽管郑州站比
赛，胡煜清由于与其他赛事
冲突并未出阵，但郑州队在

“二王”的带领下还是发挥
神勇，尤其是面对拥有李天
罡、卢宁两大实力派高手的
卫冕冠军信阳队时，王蔚民
战胜李天罡、王峥增战胜卢
宁，“二王”双双取胜的同时
一举奠定了领先优势。

下个月，本次河南省业
余围棋联赛将 转 战 新 乡
市 ，展 开 第 二 站 的 争 夺 。
经过四站比拼，最终获得
冠 军 的 队 伍 将 获 得 高 达
40000 元的奖金，亚军和季
军队伍也将分别获得15000
元和10000元的奖金。值得
一提的是，本次联赛限制22岁
以上的业余棋手参加，为成
年棋手搭建了一个施展棋艺
的舞台，众多业余 6 段、7 段
高手云集河南，显示了我省
围棋的深厚底蕴。
郑州晚报记者 胡田野

今年是河南省业余围
棋联赛连续举办的第二年，
参赛队伍也由去年的 10 支
增加到 12 支，除了我省业
余围棋界的高手继续参赛
外，今年的联赛还吸引来
了胡煜清、马天放、隋泽翔
等全国业余围棋届的顶尖
高手参赛。“这说明我们的
这个联赛影响力正在逐步
扩大，尽管今年只是第二
届，但能吸引这么多高手
前来参赛，也充分说明我省
的围棋在全国的影响力。”
河南围棋的老前辈、本次业
余联赛的仲裁袁曦兴奋地

对记者说。
王冠军、刘小光等从河

南走出去的职业围棋高手，
随着这些老前辈的退役，河
南的围棋也逐渐开始走下
坡路。不过随着近些年业
余围棋的蓬勃发展，特别是
像“安利杯”这样持续举办
多年的业余围棋赛事规模
越来越大，河南的围棋也开
始复苏。不过，由于受到前
些年围棋低迷的影响，河南
的围棋出现了断档，虽然实
力派小棋手如雨后春笋般
不断涌现，但一些中生代棋
手却很有限。“我们举办这

个联赛主要针对的就是成
人，年龄要求在 22 岁以上。
主要目的就是为这些成年
棋友搭建一个相互交流、切
磋技艺的舞台，让他们为河
南 围 棋 的 发 展 再 添 一 把
力。”袁曦说。

作为河南省业余围棋
联赛的主赞助商，信阳茶城
与河南省围棋协会针对该
项赛事签订了一个为期 10
年的大合约。对此，袁曦
说：“这就是一个‘双赢’的
良性循环，赛事和企业都能
受益，这就是成功。”
郑州晚报记者 胡田野

省业余围棋联赛郑州站昨收官

郑州队6连胜扬威主场

■专访 仲裁袁曦：搭好舞台助力河南围棋发展

王蔚民对阵李天罡

JR史密斯与詹姆斯击掌


